

LE CARNET

LE BERRY RÉPUBLICAIN

Rédaction.
1, rue du Général-Ferrié, de 9 à 12 heures et de 14 heures à 17 h 30. 02.48.27.63.63 ; redaction.berri@centrefrance.com.

Abonnements - Portage à domicile.
09.75.12.40.40 (appel non surtaxé) ; abonnements@centrefrance.com.

CENTRE FRANCE PUBLICITÉ

BOURGES. 1, rue du Général-Ferrié, Bourges, 02.48.27.63.63.

CLERMONT-FERRAND. 45, rue Clos-Four, BP 90124, 63020 Clermont-Ferrand Cedex 2.

Petites annonces : 04.73.17.30.30 - annonces.cfp@centrefrance.com.

Avis d'obseques : 04.73.17.31.41 - obseques@centrefrance.com.
annonces légales : 04.73.17.31.27 - legales@centrefrance.com.
emploi : 04.73.17.31.26 - emploi@centrefrance.com.

URGENCES

PHARMACIE. 32.37. 24 heures/24.
MÉDECIN DE GARDE. 15. De 20 heures à 8 heures.
SOS MÉDECINS. 02.48.23.33.33.
SAMU. 15.
POMPIERS. 18.
HÔPITAL. 02.48.48.48.48.
COMMISSARIAT. 02.48.23.77.17.
POLICE-SECOURS. 17.
URGENCE SOCIALE. 115.

SERVICES

CASTOR +. 0.805.85.78.851.

LOISIRS

CENTRE NAUTIQUE.
Bassins extérieur et intérieur. Fermés.
PISCINE DES GIBJONCS. Fermée.
PATINOIRE. Fermée.

POLYgone

ROUTES OUVERTES. Toutes les routes sont ouvertes jour et nuit à la circulation. Tél. 02.48.27.44.40.

OFFICES RELIGIEUX

AUJOURD'HUI. Messes à 9 h 30 à Sainte-Barbe ; 10 h 30 à Notre-Dame de la Paix ; 11 heures à la cathédrale Saint-Étienne et à Saint-Henri.

MÉDIATHÈQUE. Projections. À Bourges, la médiathèque Leïla-Slimani propose, à l'occasion des fêtes de fin d'année et des vacances scolaires, deux projections de films d'animation à destination des enfants. Rendez-vous mardi 30 décembre, à 15 heures, avec *Une surprise pour Noël* (dès 3 ans), et mercredi 31 décembre, à 15 heures également, avec *La Bataille géante de boules de neige 2* (dès 6 ans). Entrée libre. ■

Bourges ➔ Vivre sa ville

SOLIDARITÉ ■ La Ville de Bourges a parrainé deux familles d'exilés sur proposition de 100 pour 1 et d'Emmaüs

« Ici, je suis en sécurité, je fais ma vie »

Avant Noël, deux familles migrantes ont été parrainées par la Ville de Bourges. Une des six villes en France à faire vivre cet héritage de la Révolution française.

Marie-Claire Raymond
marie-claire.raymond@centrefrance.com

« **J**e remercie toute la France pour ce parrainage, car depuis que je suis ici, je suis en sécurité et je fais ma vie. » Au Mali où il est né, Hamady Kanté, 36 ans, était boulanger, une tradition familiale. Un bac technique en poche, il a pris la route pour la France. Algérie, Maroc, Espagne, jusqu'à Vierzon. Cissé, sa compagne, Malienne elle aussi, est arrivée en France en 2024.

Soutien psychologique

À leurs côtés dans les salons de l'hôtel de ville de Bourges, Ousmane et Fanta Touré-Mara, 36 et 25 ans, sont guinéens. Diplômé d'un bac en hôtellerie, Ousmane a travaillé trois ans en Turquie, puis est parti à pied à travers l'Europe jusqu'à Nice, où il est arrivé en 2023. Compagnon Emmaüs, il suit actuellement une formation à la cuisine. Fanta, arrivé de Guinée à pied, se prépare à travailler dans l'aide à la personne.

Les deux familles migrantes ont bénéficié, la semaine dernière, d'un parrainage et mariage républicain de la Ville de Bourges, sur proposition de l'association 100 pour 1 et d'Em-



SALONS. Hamady Kanté et Ousmane Touré-Mara entourent les élus de Bourges, dans les salons de l'hôtel de ville.

maüs. Bourges fait partie des six villes françaises à les pratiquer, parmi lesquelles Tours (Indre-et-Loire) également en Région Centre-Val de Loire.

Dans leur intégration en France, Hamady et Cissé Kanté sont aidés par leurs parrain et marraine, Dominique et Pierre Girier. « On a beaucoup fait de

solidarité internationale et éducative à Dijon, où on habitait avant, explique Dominique. En s'installant à Bourges, on a voulu s'engager dans quelque chose de plus concret. On suit Hamady et Cissé Kanté depuis un an. Il s'agit d'un soutien psychologique et moral, d'une aide aux démarches administratives, car le

parcours est complexe, même pour nous qui sommes Français. »

Au quotidien, Ousmane et Fanta Touré-Mara peuvent compter sur Élisabeth et Denis Dusset, le président de l'association 100 pour 1. « On ne peut pas tourner le dos, à ceux qui ont fui des conditions de vie intolérables. »

Le parrainage républicain est un héritage de la Révolution française. « Ces parrainages et marrainages sont à destination de personnes exilées en état de dénuement, détaille l'adjointe Marie-Hélène Biguier. C'est la Ville qui parraine, sur proposition d'associations accompagnant des familles migrantes. Avant les parrainage et mariage, je vérifie s'ils sont d'accord, s'ils ont bien compris les valeurs de la République. Nous leur précisons que cela ne vaut pas pour des papiers. C'est un travail d'insertion, de création de liens. »

« C'est la fraternité en actes, un engagement concret de solidarité»

La cérémonie a eu lieu dans la salle des mariages. « Le parrainage républicain, c'est la fraternité en actes, un engagement concret de solidarité. Il a été imaginé par la Révolution française et renait régulièrement depuis, rappelle Joël Allain, adjoint délégué aux Finances, représentant le maire ce soir-là. Dans un monde de division, cette cérémonie réaffirme que Bourges est une terre d'accueil et que derrière l'exil, il y a une réalité humaine. »

L'élu a rendu hommage aux exilés et à l'engagement de leurs parrains et marraines. « Vous faites en sorte que l'intégration ne soit pas qu'un mot, mais une expérience partagée. » ■

